

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Jueves, 13 de marzo de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.519.

Determinación necesaria.

Anteayer se leyó en las Cortes el decreto de suspensión de sesiones durante la presente legislatura. Bien puede asegurarse que á ninguno pilló de sorpresa tal determinación. Esperábase. Esperábanla propios y extraños, amigos y adversarios. Y en esta espera encuentra su mayor justificación. Porque no podrá reputarse injustificada ninguna decisión en la que si algo sorprende es su tardanza. Razones de muy diversos linajes aconsejaban proceder como en último término se ha procedido.

Pero la nota oficiosa acierta con el motivo que más patente y despierto está en todas las conciencias. Los debates han sido completamente infructuosos. Vanidades de unos, impaciencias de otros, desarmonías de acá, prurito dificultador de allá, se han levantado como obstáculo insuperable en el camino de la labor legislativa. Y los proyectos que el Gobierno presentó á estudio, sufriendo deficiencias de nuestra iniciativa parlamentaria completamente estéril, reposan inertes, sin que avancen hacia su definitiva aprobación y planteamiento.

Y los debates no sólo han sido infecundos, sino dificultadores. Porque el Gobierno, obligado á atender al Parlamento, á sus sesiones, á sus exigencias, se ha visto imposibilitado de consagrar á la dirección de los negocios públicos en el cometido que le incumbe.

El parlamento, en nuestra Patria, ha abandonado casi por completo su carácter de Asamblea legislativa, para constituirse exclusivamente en Tribunal, ante el que hace siempre el Gobierno el papel de reo. Y acusador el uno y acusado el otro, las sesiones, más que horas consagradas al estudio y resolución de los problemas políticos y nacionales, parecen sesiones de juicio oral y público. Y el tiempo y las energías inviertenlas los unos en incriminar, los otros en defenderse. Con lo cual, ni el Parlamento cumple su misión, ni el Gobierno puede cumplirla tampoco.

Contenida se hallaba esta resolución por la que ahora terminan las sesiones en las mismas palabras con que el señor Sagasta anunciaba su comienzo. Decía éste: «El partido liberal quiere abrir las Cámaras para hacer en ellas labor legislativa, fecunda y provechosa, pero es á condición de que las oposiciones no se lo impidan ni dificulten, siendo en nuestra obra partícipes y colaboradores, conforme al cometido que le asignan los buenos principios del sistema parlamentario».

Las oposiciones no lo han consentido. Lejos de ser cooperadores á una obra nacional, han puesto todo su empeño en dificultarla y hacerla imposible.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid, 12 de marzo de 1902.

En plena crisis.

La crisis extensa.

Según todos los indicios, y á pesar de la reserva guardada por el señor Sagasta, la crisis será muy extensa y comprenderá casi todas las carteras.

Es cierto que hoy sólo está presentada la dimisión del ministro de Hacienda; mañana será otra cosa.

El señor Sagasta ha comenzado á cambiar impresiones con algunos de los personajes del partido liberal.

Don Alfonso González.

El ministro de la Gobernación fué esta mañana muy temprano á su despacho oficial.

Recibió el señor González varias visitas, entre ellas la de una Comisión de Barcelona que vino á gestionar la segregación de San Andrés de Palomar.

A cuantas personas vieron al ministro dijoles éste que se encontraba casi del todo bien, y que desde hoy se proponía trabajar asiduamente en los asuntos de su departamento.

Interrogado por algunos acerca de la probable extensión y solución de la crisis, dijo el ministro que no podía decir nada, por la sencilla razón de que nada absolutamente sabía.

Desde Gobernación trasladóse más tarde el señor González á casa del señor Sagasta.

Urzáiz.

El ministro de Hacienda dimisionario ha permanecido todo el día en su casa, á donde le llevaron esta mañana todos los papeles particulares que tenía en el ministerio, y que mandó recoger anoche.

Ha recibido el señor Urzáiz la visita del subsecretario de Hacienda, don Bernardo Sagasta, y de algunos diputados de la mayoría.

Según amigos del señor Urzáiz, éste recibió también varias cartas, en las que le expresan sus simpatías al abandonar el Ministerio.

Entre esas cartas figura una de los diputados catalanistas señores Robert y Rusiñol.

La publica esta noche nuestro colega *El Correo*.

Sagasta en paseo.

Se dijo esta tarde que el señor Sagasta asistiría hoy mismo á su despacho de la Presidencia.

La noticia no era exacta.

El jefe del Gobierno, después de su conferencia con el señor Montero Ríos, salió en carruaje para dar un paseo por el Retiro.

Regresó á su casa á las cuatro y media, diciendo que iba á descansar, y que hasta mañana segura-

mente no se ocuparía más en el asunto de la crisis.

Punto aclarado.

Uno de los puntos que aun esta mañana permanecían oscuros en la historia del planteamiento de la crisis, era el de precisar el momento en que el señor Urzáiz presentó su dimisión.

Esta tarde estaba ya fuera de duda que el ex ministro de Hacienda manifestó su inquebrantable resolución de dejar la cartera al principio el Consejo de ministros celebrado ayer en casa del señor Sagasta, y que pidió que constase que así lo hacía.

Ante insinuaciones del presidente del Consejo, inclinó la cabeza; pero no cambió de resolución, según se desprende de lo que dijo al salir del domicilio de su jefe y del hecho de no usar desde aquel momento su coche del ministerio.

Canalejas y Sagasta.

Al salir el señor Canalejas de la casa del Sagasta fué interrogado por los periodistas.

Se limitó á decir que había cambiado impresiones sobre los sucesos de actualidad y que respetaran su natural discreción.

Montero y Maura.

El señor Montero Ríos ha estado esta tarde á las dos y media en el domicilio del señor Maura, en ocasión en que éste se hallaba en casa de su hija, que desde hace varios días se encuentra enferma.

Tan urgente ó interesante debía ser lo que el presidente del Senado tenía que decir al jefe de los gamacistas, que fué á buscarle á casa de su hija, donde celebró con él detenida conferencia.

El general López Domínguez.

Hablando hoy con algunos de sus amigos, ha manifestado el ilustre general sus dudas acerca de la exactitud de las noticias que han circulado, durante la mañana de hoy, de que la crisis se limitase á la sustitución del señor Urzáiz en la cartera de Hacienda.

Entiende el general que ni el propio señor Sagasta podía pensar en esta solución, y que la crisis, á su juicio, ha de ser honda y transcendental, aunque sea el actual presidente el encargado de resolverla, para lo cual tendrá que contar, como principales factores para la formación del Gobierno que se organice bajo su presidencia, con los señores Vega de Armijo, Moret, Puigcerver y Canalejas.

En caso de que el señor Sagasta fracasara en sus trabajos, cree como lo más lógico que se intentase la formación de un Gabinete presidido por el señor Montero Ríos, al cual no negarán su apoyo decidido los amigos que siguen á los señores duque de Tetuán, Maura y Romero Robledo.

El corresponsal.

A VICO

¡Tierra infame, tierra ingrata:
ese mortífero sol
que en tus aguas se retrata,
no perdona, siempre mata
lo que es grande y español!

En tu seno de impureza
dejamos, para tu gloria,
prendidos en tu vileza
honra, valor y grandeza...
¡Los timbres de nuestra Historia!

Pero tu instinto de hiena
de crueldades no se sacia
y hoy nos brinda nueva pena.
¡Llora España la desgracia
de ver desierta su escena!

Barco, apresta bien tu quilla,
gana la española orilla
con tu depósito rico!...

¡Es chica esa Gran Antilla
para sepulcro de un Vico!

F. Aquino.

Telegramas de la mañana.

Madrid 13 (9 h.)

Consejo de ministros.

En el domicilio del señor Sagasta, se reunirán dentro de una hora, los consejeros de la Corona, con el fin de plantear la crisis y conocer el parecer de todos los ministros, siendo casi seguro que en cuanto termine la reunión vaya el señor Sagasta á Palacio, para dar cuenta del resultado á S. M. la Reina.

Madrid 13 (9 h. 15 m.)

El nuevo gobernador del Banco.

En los círculos políticos se ha dicho anoche que el Gobierno, tenía acordado el nombramiento de don Amós Salvador, para el cargo de gobernador de nuestro primer establecimiento de crédito.

Madrid 13 (9 h. 25 m.)

Los republicanos.

En una de las secciones del Congreso, se reunieron ayer tarde los republicanos, bajo la presidencia del señor Muro.

En dicha reunión, se ocuparon de la mejor manera de agitar el país desde el 19 del actual, en que debía comenzar á regir el decreto sobre Asociaciones religiosas, y que temen mucho no se cumpla hasta la fecha de la jura de la Constitución por el Rey don Alfonso XIII.

También se acordó celebrar mítins en toda España al efecto que persiguen, en los que tomarán parte los diputados republicanos y los republicanos más caracterizados de Madrid y de las respectivas localidades.

Sánchez Ortíz.

La décima de consumos

La Cámara Agrícola de Valencia llama seriamente la atención de los

vitivinicultores acerca de un asunto de innegable trascendencia para los mismos.

Sabido es que respondiendo al gran movimiento de opinión producido en fecha reciente á favor de la supresión ó rebaja del impuesto de consumos se votó en Cortes que la rebaja de la décima adicional de dicho impuesto, establecida con carácter transitorio por causa de guerra, se aplicase á la especie «Vinos», con lo cual se disminuye el tipo de gravamen para el Tesoro en más de un 30 por 100 del actual adeudo, que resulta irrisoriamente desproporcionado con el valor de la mercancía.

Lo dispuesto así por los Cuerpos colegisladores, es ley del reino contenida en el artículo 20 del actual de Presupuestos. Vanamente desde 1.º de Enero se ha estado esperando que dicha ley se llevase á la práctica y que por la Hacienda se distasen las disposiciones complementarias para su ejecución. Al fin empieza á resolverse la dificultad. ¿Cómo? Pues declarando el propio ministro del ramo ante el Congreso que es imposible el cumplimiento de la ley, á cuya extraña actitud, cuyos móviles queremos pasar por alto, ha respondido por otra parte la iniciativa parlamentaria de una proposición pidiendo lisa y llanamente que quede sin efecto el repetido precepto legal.

Dicha Cámara agrícola se ha dirigido á los ministros de Agricultura y de Hacienda, como así mismo á las más importantes personalidades que intervinieron en la discusión que precedió á aquella, reclamando el inmediato cumplimiento y aplicación á la práctica de lo establecido en el presupuesto vigente; pero ante la gravedad de las circunstancias y la urgencia del caso, estima que toda previsión es poca, y que se impone una acción decidida y enérgica en dicho sentido. De aquí el que, dando la voz de alerta á los vitivinicultores en general, á las Sociedades y Sindicatos agrícolas y á los Ayuntamientos interesados en tan vital asunto, se atreva á estimular el celo de dichas entidades, para que, sin pérdida de tiempo, pongan en juego cuantos medios les sugiera su propio interés, á fin de evitar la anulación extemporánea, y así como á la callada, de una ley para cuyo logro tantos esfuerzos se realizaron.

Comisión provincial.

SESIÓN DEL 12 DE MARZO DE 1902.

Bajo la presidencia del señor González Lobón y con asistencia de los diputados vocales señores Román Vega, Díez (D. A.) y Rodríguez Alvarez, ayer celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Admitir varios niños en la Casa Hospicio.

Aprobar los gastos ocurridos en la cárcel de Alcañices durante el pasado año.

Girar dos mil ochocientas pesetas al administrador del Hospital de Benavente para satisfacer los gastos del mes actual.

Satisfacer los gastos de turrón y dulces repartidos en diciembre último á los asilados de la Casa Hospicio.

Aprobar la subasta de víveres para los establecimientos de beneficencia, adjudicada á don Florencio Rueda.

Devolver al alcalde de Gáname, el expediente de demencia y pobreza del vecino Manuel Rodrigo Canelo, para que subsane varios defectos.

Aprobar la subasta de pan para la Casa Hospicio, adjudicada á don Ramón Mateos.

Resolver varios expedientes sobre repartimientos de los Ayuntamientos de Villanueva de Azoague, Guarrate, Villardondiego y Entrala.

Informar al señor gobernador civil en el sentido que confirme la destitución del secretario del Ayuntamiento de Cerecinos de Campos, don Manuel Fernández Burón.

Después se despacharon otros asuntos de escasisima importancia.

REGION

SALAMANCA.—Ayer tarde armó un monumental escándalo en la Casa Ayuntamiento, un sugeto llamado Juan Sáinz Hernández, natural de San Martín del Castañar que al pretender registrar los guardias municipales, por sospechar llevara armas prohibidas, se opuso tenazmente, y agredió á los agentes de la autoridad.

Estos lograron detenerle y quitarle un revolver y un puñal.

De la refriega resultó herido un joven que auxilió á los guardias.

—Ya ha quedado ultimado el programa de la corrida de toros que ha de verificarse en esta capital el próximo domingo de Pascua de Resurrección.

Los espadas *Chico de la blusa* y *Salamanquino* lidiarán ganado de Angoso.

Don Tancredo ejecutará su arriesgado experimento con el toro que elija.

—Varios comerciantes de Ciudad-Rodrigo quejarse de las continuas subtracciones que se vienen notando en las mercancías que reciben en grande y pequeña velocidad.

PALENCIA.—El alcalde de esta capital don Genaro Colombres Astudillo, ha dispuesto que sean recogidos de la vía pública los niños menores de diez años que se dedican á la mendicidad, obligando á sus padres ó encargados á que manden á aquellos á las escuelas municipales.

—Por el señor juez de Cervera de Río Pisuerga, se cita á Braulio Rodríguez Núñez (a) *Manco*, de 23 años de edad, soltero, para responder en la causa que se le sigue por el delito de estafa.

—Se halla vacante la plaza de médico municipal del pueblo de Boadilla del Camino, dotada con el

haber anual de 75 pesetas por la asistencia á 20 familias pobres.

El plazo para solicitarla es de 50 días.

VALLADOLID.—Se ha posesionado de los cargos de gobernador militar y subinspector de la región el general de división don Luis Huerta Urrutia, cesando en el desempeño interino de los mismos el general de brigada don Luis Mackena.

—Ayer á las cuatro de la tarde se hizo cargo la Administración militar del cuartel de la Merced, que hasta anteayer estuvo ocupado por el regimiento lanceros de Farnesio, hoy alojado en el cuartel del Conde Ansúrez.

—Ayer volvió á la cárcel de Chancillería Valentin Recio Pérez, que hace mes y medio salió del expresado establecimiento penitenciario, después de cumplir un arresto por causa de robo.

Fué sorprendido anteayer por el guardia Crispulo Tomillo, con un saco y varias ropas que había sustraído de la boardilla de la casa número 20 de la calle de la Niña Guapa, y esta es la causa de su nueva visita á Chancillería.

El pájaro de cuenta está á disposición del Juzgado de instrucción del distrito de la Plaza.

—Los obreros silleteros celebraron ayer una reunión.

Asistieron unociento entre hombres y mujeres.

El acuerdo fué insistir en la huelga que llevan resistiendo cerca de tres meses.

Los obreros panaderos continúan en huelga en aquellas panaderías cuyos dueños no accedieron á sus peticiones.

La conducta de los huelguistas es absolutamente correcta y ordenada.

También la huelga de obreros canteros y marmolistas transcurre con el mayor orden.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

Lyon 12.
La Audiencia de esta capital, ha condenado á Meyer á dieciocho meses de cárcel y á satisfacer 65.000 francos por daños y perjuicios.

Se ha sobreesido en lo que respecta á Girerd, quien ha sido puesto inmediatamente en libertad.

París 12.
El niño Luciano Paturel, cuya desaparición de Montmartre anunciaban los periódicos de la mañana, ha vuelto esta mañana á casa de sus padres.

Se trata de una simple escapada.

Londres 12.
Daily Chronicle, dice que tiene motivos para saber que el generalísimo lord Kitchener abandonará por el momento la dirección de los asuntos administrativos de la guerra, que le ocupaban con preferencia, para ponerse al frente de las tropas y emprender una activa campaña de persecución contra las fuerzas boers que acudilla el general De Wet.

Londres 12.
Los últimos despachos recibidos durante la pasada noche sobre el estado del general lord Methuen, no son satisfactorios.

Dicen que el herido se ha agravado, y que su esposa ha llegado al campo boer para asistir á aquel.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid, 12 de marzo de 1902.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Valladolid 12.

A las diez y media de la mañana se ha suicidado hoy, junto á la Academia de Caballería, un joven de dieciocho años, llamado Evelio Abad Garrachón, estudiante de primer año de Medicina.

El suicida se disparó un tiro de revolver, entrándole la bala por la sien derecha y saliéndole por la izquierda.

Pudo administrársele la Extremaunción, y falleció al poco rato.

Se atribuye el hecho á amores contrariados.

Anoche fué detenido un sujeto llamado Nicolás Arselo, que, fingiéndose investigador de Hacienda, exigía cantidades á algunos industriales.

Se ha pasado el oportuno parte al Juzgado de instrucción.

Conil 12.

Ha quedado conjurado el conflicto de los braceros del campo por haber cesado el temporal de lluvias y estarse reanudando las faenas agrícolas.

Los campos presentan en toda esta región el aspecto de los mejores años, prometiendo una recolección excelente, de continuar el buen tiempo.

Valencia 12.

El jefe de Vigilancia é inspector señor Escudero, ha detenido al matrimonio Miguel Sorribes y Carmen Izquierdo, acusados de expender billetes de Banco falsos.

De las averiguaciones practicadas resulta que cambiaron un billete de 50 pesetas en la farmacia de Creus.

Ayer intentaron cambiar otros.

Parece que los billetes se han hecho en la fábrica de tapones de Almedijar, provincia de Castellón.

El gobernador ha teleografiado á Castellón noticiándolo.

El Juzgado practica diligencias.

Continúa igual la huelga de panaderos.

El corresponsal.

NOTICIAS

Ha regresado de Madrid, el ex diputado á Cortes señor Jambina, después de haber conferenciado ámpliamente con el jefe del partido conservador señor Silvela, respecto á la situación de las fuerzas conservadoras en esta provincia.

El señor Silvela, ha ratificado su confianza al señor Jambina, para que dirija y organice en la forma que crea conveniente las huestes del partido en esta capital, con apoderamiento exclusivo para entender en los asuntos del partido conservador.

La dirección del partido en la provincia, la ejerce el señor Diez Macuso, persona que goza de indiscutible autoridad y prestigios para el cargo que se le ha otorgado.

La Guardia civil de Bermillo ha detenido al vecino de Cibanal Agustín Miranda, siendo puesto á disposición del señor juez de Puebla de Sanabria, por orden de esta Audiencia provincial.

En la casa de la Moneda, ha comenzado la estampación de los sellos de todos los reyes de España, que se está haciendo con motivo de la coronación del rey.

La emisión será en gran número y solo circulará un mes.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional, se celebrará el día 20.

Consta de 29.000 billetes al precio de 50 pesetas, divididos en décimos de 5 pesetas.

SANDOVAL

DENTISTA

Calle de Castelar, núm. 22.

Confecciona toda clase de dentaduras y se encarga de cuantas reparaciones se deseen.

Un matrimonio del barrio de Triana de Sevilla, se ha envenenado por haber comido un potaje de garbanzos. A pesar de los auxilios de los médicos, el marido ha muerto y la mujer se halla gravísima. Se ignora la materia venenosa que el potaje contenía.

El señor presidente del Consejo de ministros, ha contribuido á la suscripción nacional para el monumento al malogrado Rey don Alfonso XII, con la cantidad de 1.000 pesetas.

PAÑOS Y NOVEDADES

Justo Junquera y Hermano.

Casa única y especial en el ramo.

12 Renova 12

Zamora.

Dicen de varios pueblos de esta provincia que continúa la baja iniciada en el precio de los cereales, á lo cual se cree que contribuye el buen aspecto que presenta el campo.

Durante los quince primeros días del mes de mayo próximo, tendrán lugar en la Audiencia de Valladolid, exámenes generales de aspirantes á secretarios de juzgados municipales, con arreglo á lo que determina el reglamento de 10 de abril de 1871.

El oficial de 3.ª clase de esta Intervención de Hacienda, don Ignacio Quevedo, ha sido trasladado á Logroño con el mismo cargo.

Perfumería

Las mejores marcas del país y extranjero las encontrará el público en el comercio de Anselmo Aracil, á precios sumamente económicos; especialidad en tinturas y extractos.

Anuncian de Valladolid, que con motivo de celebrarse en La Nava, la procesión del Calvario, hubo una colisión entre devotos y republicanos, que anduvieron á palos, resultando un herido.

Se ha reconcentrado la Guardia civil.

En San Juan de Luz, hubo también colisiones entre los pescadores franceses y españoles en la zona neutral.

Hubo pedradas y los ánimos están excitados.

Ha sido nombrado jefe de Telégrafos de Fermoselle, don Jesús Figueras.

Ayer fueron puestos en libertad provisional bajo fianza, cuatro de los individuos detenidos en esta cárcel á consecuencia de los sucesos ocurridos en Roales en noviembre pasado.

Nuestro estimado amigo y paisano don Federico Gavidia, ha establecido en esta capital, Rua 74, una consulta para enfermedades de los

ojos, á cuya especialidad viene dedicándose hace 18 años.

Hoy ha comenzado en la Iglesia de San Vicente el novenario en honor de Nuestra Madre de las Angustias.

El Director de la 5.ª división de ferrocarriles ha informado, que se debe imponer á la Compañía del Oeste la multa de 250 pesetas por retraso del tren 131 que circuló por dicha línea el día 4 de octubre del año pasado.

ALMONEDA

Por ausentarse su dueño, se venden varios muebles en el paseo de la Glorieta, número 2, principal derecha.

La cofradía del *Santo Entierro*, atendiendo las indicaciones de la Prensa local y los deseos de este pueblo, ha solicitado al Cabildo autorización para exhibir, en la procesión que dicha hermandad organiza, el Cristo de Becerra, conocido vulgarmente con el nombre de *Cristo de las Injurias* y que se venera en una capilla de la Catedral.

Damos las gracias á la hermandad por haber recogido nuestras indicaciones y unimos nuestro ruego al suyo á fin de alcanzar lo que se solicita.

El jefe que fué de la Estación telegráfica de Fermoselle, D. Custodio Lorenzo, ha sido nombrado conserje de la escuela de Artes y oficios de Béjar.

El representante del ministerio público en esta Audiencia provincial, retiró ayer la acusación contra Tirso Martín y otros, acusados del delito de daños.

¡¡¡ATENCION!!!

Como no todas las personas que visitan en estos días nuestra ciudad saben donde pueden encontrar el mejor y más elegante calzado dentro de la economía, se hace preciso recomendar al forastero el establecimiento titulado *Zapatería Modelo*, situado en la calle de Viriato, núm. 10, esquina á la de San Andrés; que es el mejor de cuantos existen hoy día en Zamora.

Elegancia, Solidez y Economía.

NO CONFUNDIRSE

VIRIATO, 10, esquina á la calle de SAN ANDRÉS

En nuestro coliseo se representará esta noche la comedia en ocho actos *Zazá*.

Más concurrida que ayer se ha visto hoy, la feria mensual de ganados, habiéndose hecho bastantes transacciones á precios alzados.

Ha sido autorizado para emigrar á Buenos Aires, el vecino de Toro, Marcos Seisdedos.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Ignacio Crescencio.

Angela Mateos Casado.

Por no reunirse número suficiente de señores diputados, ayer no pudo celebrarse sesión la Corporación provincial.

La persona que haya encontrado un *pilón* de romana grande, extrañado desde la plaza de Sagasta á la de Fray Diego de Deza, puede entregarlo en la imprenta de este diario, donde se le gratificará.

Nos escriben de Puebla de Sanabria, diciéndonos que es probable que la fuerza de la Guardia civil de dicha villa, sea trasladada á otro

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Única sucursal en Zamora.

Única sucursal en Zamora.

22, Plaza de Sagasta, 22.

22, Plaza de Sagasta, 22.

(Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.)

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRETERA DE LA ESTACION.

punto, por no haber reprimido los escándalos ocurridos con motivo de los disgustos habidos entre el juez y los curiales.

MESA DE BILLAR

Se vende una completa de bolas, tacos y demás accesorios. Informarán en el Café Suizo de esta capital.

En Medina de Pomar ha fallecido el señor don Felipe Delgado Pascual, padre de nuestro estimado amigo el ayudante de Obras públicas en esta provincia, don Celestino Delgado.

MAÑOSA

tiene una elegantísima colección de pañuelos de seda de todas clases. Santa Clara 6, Zamora.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Benavente. — Delito, injurias. — Procesado, Diego Rodríguez. — Ponente, señor Oliver. — Acusador privado, señor Sánchez. — Defensor, señor Delgado. — Procuradores, señores Alvarez y Linares. — Testigos, 10.

Juzgado de Villalpando. — Delito, lesiones. — Procesados, Elías Martín y otros. — Ponente, señor González. — Acusación, señor Fiscal. — Abogados, señores Morán Arroyo, Petit y Sánchez. — Procuradores, señores Cardenal, Alvarez González y Bajo. — Testigos, 11.

El juez de instrucción de Benavente ha salido para Puebla de Sanabria, con objeto de instruir proceso al juez municipal de dicha villa.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido declaradas válidas las elecciones municipales de Rosinos de Vidriales.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 13 (14 h. 30 m.)

La crisis.

Según telegrafía anteriormente, se ha celebrado en el domicilio del señor Sagasta, el Consejo de ministros anunciado, habiendo permanecido aquellos reunidos, tan solo media hora.

A la salida se han confirmado los insistentes rumores de crisis total que circulaban desde ayer, pues los consejeros manifestaron que todos ellos habían presentado sus dimisiones al señor Sagasta.

Madrid 13 (14 h. 40 m.)

Otras noticias.

Los ministros al salir del Consejo, manifestaron también que habían comisionado al señor Sagasta para que entregara a S. M. la Reina las dimisiones de todos ellos.

En los círculos se considera seguro que la Reina encargará al jefe del partido liberal la formación del nuevo gabinete. Se citan muchos nombres

para sustituir a los ministros dimisionarios, los cuales no telegrafio por ser prematuro cuanto ahora se hable de ello.

Madrid 13 (14 h. 50 m.)

Temblor de tierra.

Dicen de Constantinopla que se ha dejado sentir un fuerte temblor de tierra, habiendo ocasionado daños de gran consideración en varias poblaciones del imperio turco.

El terremoto destruyó en Kian-Kasi 3.000 casas y ocasionó cuatro muertos y cien heridos.

Madrid 13 (15 h.)

La glosopeda.

Comunican de Viena que el doctor Kivehener que reside en Berlín ha descubierto un tratamiento especial para curar la glosopeda, enfermedad que tantos extragos causa en el ganado.

Madrid 13 (15 h. 10 m.)

Terrible desgracia.

En Zaragoza ha fallecido envenenado el soldado del regimiento infantería de Aragón número 21, José Pardal, el cual tomó, equivocadamente, un medicamento que le habían recetado para el uso externo.

Madrid 13 (15 h. 20 m.)

La huelga en Gijón.

El gobernador civil de Oviedo ha teleografiado al ministro de la Gobernación que la huelga de descargadores del muelle de Gijón ha aumentado considerablemente.

A pesar de reinar tranquilidad completa, se ha redoblado la vigilancia en el puerto.

Los huelguistas siguen gestionando que los carreteros les secunden.

Madrid 13 (15 h. 30 m.)

Conferencias.

Importantes personalidades del partido liberal, han visitado al señor Sagasta, después de su regreso de Palacio.

Los presidentes de ambas Cámaras han permanecido más de una hora en el domicilio del jefe del partido liberal, y se asegura que el señor Montero Ríos ha sido llamado por S. M. la Reina para consultarle sobre la crisis planteada en el Consejo de hoy.

Madrid 13 (15 h. 40 m.)

De Barcelona.

Por orden del capitán general señor Bargés, ha sido detenido el obrero Reig, uno de los metalúrgicos que formaba parte de la comisión que estuvo en la Corte gestionando el paro general.

También lo han sido otros tres obreros que insultaron ayer a la policía en una de las Ramblas.

Madrid 13 (18 h.)

URGENTE

Sobre la crisis.

El señor Sagasta fué a Palacio según anunció, á entre-

gar á la Reina las dimisiones del Gabinete.

La Soberana encargó al illustre jefe del partido liberal la formación del nuevo ministerio, expresándole el deseo de que intentara la coalición monárquica para la constitución del mismo.

El señor Sagasta declinó el encargo que le hizo S. M. por considerar peligroso un Gabinete de tal naturaleza.

Parece probable que se encomendará la formación del nuevo Gobierno al señor Montero Ríos, el cual procurará la concentración solicitada; pero en los centros políticos se duda de que dicho señor lo consiga.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de S. Garamita. — Santa Clara, 66.

Arriendo de una cuadra para toda clase de ganado en el cercado de Santo Domingo, enfrente de las Escuelas públicas. En la misma finca darán razón.

ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5, Zamora.

VENTA

Se hace de una casa sita en el casco de esta ciudad y su calle de Alfonso XII, señalada con los números 3 y 5. Para tratar con don Eduardo Juárez Broco. — Trascastillo, 12.

NO COMPREIS

Pasamanería, Paquetería y Mercería Sin visitar antes

LA PERLA

Nuevo comercio establecido en la calle de Santa Clara núm. 1 Pedro Palacin García.

El dueño de este establecimiento, ofrece al público zamorano, todos los artículos concernientes y necesarios para la confección de ropa blanca y sastrería.

Gran depósito de corsés. Precio fijo y económico. La Perla, Santa Clara, 1 Al lado de la droguería de Martínez.

Ama de eria.

De 22 años, con leche fresca y buenas referencias, se ofrece para casa de los padres.

Informarán en la calle de San Andrés, núm. 23, 6 en Villadepera de Sayago á don Gabriel Rafael.

RIVADELAGO

Se vende el acreditado establecimiento de las aguas minero medicinales sulfurado sódicas, de Bouzas de Rivadelago, (en esta provincia) con los terrenos adyacentes.

Se reconocen como las mejores en su clase.

Las personas que se interesen en la adquisición, pueden entenderse con don Florentino Argüelles ó don Vicente Goy, residentes en Astorga.

Casa en venta.

Se hace de la señalada con el número 14 de la Plaza de San Leonardo de esta ciudad.

Para precio y condiciones, con don Francisco Martínez en la planta baja del Gobierno civil.

SASTRERIA

DE

FELIPE MARCOS

Castelar 19, vulgo Herreros.

Se confecciona con equidad, prontitud, esmero y economía, toda clase de prendas para caballero.

Por ausentarse su dueño de Zamora.

SE VENDE una casa de planta baja y nueva construcción en el paseo de las Tres Cruces, compuesta de espaciosas habitaciones, que pueden vivir tres vecinos independientes, bodega subterránea y un gran corral con puerta para la calle principal, libre de todo cargo. Para tratar con don Pedro Franco en la misma casa.

También se vende un magnífico Cristo con una urna y elegante dosel.

Consulta de Oftalmología.

Dr. Chapado.

Diaria de diez á una: Gratuita á los pobres los lunes y los jueves. En casos urgentes, como extracción de cuerpos extraños, Glaucoma, Conjuntivitis purulentas, etcétera, es también diaria.

Viriato, 1, 2.º

Venta de casa.

Se vende la número 38 de la calle de Castelar vulgo (Herreros.)

Título y demás condiciones en la Notaría de don Jesús Firmat y Cabrero, donde se halla de manifiesto.

LA ESTRELLA

Ha abierto su nuevo puesto de pan esta acreditada casa, en el cajón establecido en la Plaza Mayor, esquina á la calle de la Cárcaba. Las clases de pan son todas las conocidas en tahona, bregado y francés.

NO CONFUNDIRSE LA ESTRELLA Plara Mayor, esquina á la Cárcaba.



HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases. Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad. Relojería de pared, sobre mesa y despertadores. Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas. Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia. — Hay relojes desde 7 pesetas en adelante. Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

SALVADOR RUIZ

Almacén de Hierro, Ferretería y Quincalla.

ESPECIALIDAD EN CAMAS

En este establecimiento encontrará el público un buen surtido en camas, colchones de muelles, sillas y batería de cocina. Rejas, calzas, llantas, bujes y toda clase de hierros. Herramientas, cerrajería, puntas, clavos, herrajes para veterinarios, artículos pa-



ra guarnicioneros, palas, tornaderas y otros muchos géneros de ferretería y quincalla.

Esta casa ofrece las mejores condiciones y ventajas apetecibles, tanto en la calidad de los géneros como economía en los precios.

PUERTA DE LA FERIA, NÚMERO 3.—ZAMORA

TELÉFONO NÚMERO 47.

